

obstruyan el camino que hoy atraviesa el río no quedaria Cuevas como ahora le acontece casi totalmente aislada hasta con los pueblos convecinos.

De otro lado las tristísimas circunstancias actuales, en que la industria minera se halla en un estado de decadencia tal que hoy ya solo subsisten pobres ruinas de los antiguos emporios de producción conocidos con los nombres de Herrerías y Almagrera; los campos yermos por la esterilidad de un año, infecundo en lluvias, estando al parecer aún lejana la hora de la redención del país por las dificultades y contratiempo con que vienen luchando desde su inauguración la marcha de ambos desagües, y acercándose el frío invierno, eterno enemigo de la sufrida clase trabajadora que es la que siempre sufre más sus efectos y rigores, ahora más que nunca, es indispensable hacer algo práctico en evitación de que con la entrada de tan cruda época se enseñoree la miseria en muchos hogares y esto solo se impide con el establecimiento de obras como la de que nos ocupamos en las que encuentren los laboriosos obreros medios de ganarse honradamente la subsistencia.

Además de lo expuesto Cuevas es el gran almacén permitasenos la frase que surte al distrito minero de Sierra Almagrera tanto de los artículos necesarios para el laboreo y explotación de sus minas como de los alimentos para los miles de obreros que en ellas tienen ocupación, y que si ahora por las circunstancias anómalas por que atraviesa esta Sierra se halla reducido considerablemente y como consecuencia el movimiento industrial pronto volverá á adquirir la actividad antigua y exuberante con la estinción que en plazo más ó menos lejano se espera conseguir del gran venero que hoy inunda sus argentíferas profundidades; pues bien, cuando por el lecho del Almanzora corre impetuosa la corriente arrollando en su vertiginosa y asoladora carrera cuanto á su gigante paso se opone la comunicación de esta ciudad con el referido distrito, queda por completo interceptada á veces en interregnos de varias semanas imposibilitando el tráfico y la conducción por tanto de los géneros de primera necesidad y no ha sido una sola la vez que han llegado á promover hondos disturbios los mineros ante la carestía de los comestibles que amenazaba con privarles del sustento cotidiano y este que como fácilmente puede observarse entraña importancia suma tienen, un deber sagrado de evitar que en el día de mañana pueda reproducirse aquellos que por su posición oficial pueden gestionar del ministerio correspondiente la sanción del proyecto que para la construcción del puente sobre el Alman-

zora se hizo y que archivado dormirá entre el polvo de seguir para *in eternum*.

Si nuestros políticos conocen y saben interpretar fielmente la verdadera significación de los honrosos cargos que el pueblo de Cuevas les ha conferido; si se dignáran escuchar la aspiración de este pueblo de la que nosotros solo somos un fiel eco, si ellos sienten (y esto no nos atrevemos á dudar) amor al país que los vió nacer y que los ha encumbrado hasta la altura á que hoy se encuentran, creemos firmemente que el ruego que á ellos con el respeto que nos merecen sus conspicuas personalidades hoy nos atrevemos á dirigirles intérpretes de la opinión pública creemos repetimos que por ellos este ruego justo y pertinente, debe atenderse.

Heráclito.

Sobre el Desagüe

Sr. Director de EL ECO DE ALMANZORA.

Muy Sr. mio: A su bondad, abriendo á la discusión pública las columnas de ese semanario, he de responder tomándome la libertad de incluirle estas líneas, con una opinión, pobre como mía, pero sincera y leal, como procedente de un minero de pura sangre, cuyo porvenir depende de la marcha del desagüe de Sierra Almagrera.

Veo en su último escrito un verdadero patriotismo; he oído calificarlo de prematuro, y yo por el contrario creo que es previsor.

La previsión nunca es prematura, pues cuanto con más tiempo se cueute para cualquier asunto, más garantía de acierto y más probabilidades de éxito habra en las resoluciones.

Y como esta es una cuestión en que su amabilidad nos dá derecho á terciar á todos, le diré que el Sindicato en pleno y cada uno de sus ilustrados miembros, que estudian, cual es su deber, las resoluciones más convenientes para el caso de que llegara el probable conflicto que V. señala, habrá de inspirarse siempre en las tendencias más conciliadoras y en los procedimientos más rectos para que no se lastimen los intereses de mineros ni desagüistas.

Claro, que quien nada otorga, nada tiene derecho á exigir, y quien recibe una concesión queda obligado á corresponder, por lo menos en igual proporción, de modo, que si la fatalidad pusiera en el caso al Sindicato de conceder prórroga al desagüista, solo debía ser en concepto, de

una concesión equivalente por parte de este, que bien pudiera consistir en la rebaja del canon, ó en la prolongación por algún tiempo, del permiso para explotar, sin satisfacer el tributo convenido.

En la confección de este arreglo, (que haga el cielo no sea preciso) es en lo que debe presidir gran tino, mucho desinterés, imparcialidad y rectitud por parte de todos, y como esta cuestión, solo se ha presentado en hipótesis, deseo que todas las opiniones sean inútiles, que no haya necesidad de emplear ningún procedimiento en ellas apuntado y que antes del plazo convenido veamos secas las ricas profundidades de nuestra sierra.

Soy suyo afectísimo s. s. q. b. s. m.

Un Minero.

Sección minera

Correspondencia

Sr. Director de EL ECO DE ALMANZORA.

Almagrera 6 de Julio de 1897.

Mi estimado amigo; muy breve voy á ser en mi carta de hoy, ya que nada nuevo puedo comunicarle ni sobre los trabajos que en esta sierra se realizan por las minas, trabajos limitadísimos, ahora más que nunca, ni sobre las obras del desagüe en las cuales el señor Brandt trabaja con fé y resolución, única manera de ir venciendo las dificultades que surgen en todas las obras de la índole de esta.

Merece aplauso la actividad del señor Brandt, que ciertamente verá recompensados sus innumerables sacrificios pecuniarios y físicos, si nó tan pronto como la minería y él desearan, en un período de tiempo que no puede dilatarse mucho.

La galería paralela que se está perforando para servir de ventilación á la principal, se ha acometido por siete puntos diferentes, y aunque en los últimos tramos se hace penoso el trabajo por el calor que sufren los obreros, de todas maneras su conclusión será ligera, no habiendo forma de hacerla más rápidamente.

Sin otro particular y hasta mi próxima, se despide de V. atento servidor y amigo

Q. B. S. M.

El Corresponsal.

Noticias

En la semana que viene, empezará á publicarse bajo la dirección de D. Servando Rancel, un nuevo periódico titula-